

# Citoyen - Combattant

La lettre de l'Union Nationale des Combattants de Vendée

## Citoyens-Combattants,

C'est avec plaisir que nous vous faisons parvenir la nouvelle lettre de l'Union Nationale des Combattants de Vendée.

C'est notre trait d'union, nous avons besoin d'échanger... Notre devoir à nous responsables départementaux étant de vous informer régulièrement sur les activités de notre belle et grande association. Rendez-vous compte qu'en Vendée, malgré la disparition de nos amis AFN, nous avons toujours autant d'adhérents: près de 12 500 dont 4 240 Soldats de France et 360 OPEX. Tout cela est le fruit de votre travail vous qui animez, qui recrutez...

Nous créons aussi de nouvelles sections: Saint Denis la Chavasse, les Lucs sur Boulogne, la Garnache, Fougeré...

### Encore merci et restons unis comme au front pour servir

*Un merci particulier au rédacteur de cette lettre,  
le dévoué Denis Giacomazzi.*



*Michel Leboeuf  
Président de l'UNC 85*

## Congrès 2019

C'est Venansault qui a accueilli notre congrès, le 86ème du nom. Le millésime 2019 s'est déroulé pendant le week-end de Pentecôte avec comme thème :

### Le Devoir et la Mémoire.

Le président Daniel Coutret, et son



équipe, ont mis les petits plats dans les grands pour que ce rassemblement soit une réussite et

cela fut le cas.

2 500 personnes, 460 drapeaux provenant des 4 points cardinaux de la Vendée et de nos 190 sections. Particulièrement remarquables, nos drapeaux du Devoir de Mémoire des Jeunes: 22 à ce jour. C'est une belle



réussite dans notre transmission intergénérationnelle et notre quête du lien armée jeunesse.



En écho au 75ème anniversaire des débarquements de Normandie et de Provence, le drapeau du Devoir de Mémoire est arrivé sur une Jeep avant d'être remis aux enfants de la commune. Les porte drapeaux ont reçu, des mains de Michel Leboeuf, les deux premières cartes jeunes de l'UNC Vendée. Beau symbole de transmission.



## 14 Juillet

Afin de commémorer le défilé de la victoire du 14 juillet 1919 sous l'arc de Triomphe de Paris, le comité d'Entente, l'UNC et le conseil départemental de Vendée ont souhaité récompenser les porte-drapeaux de toutes les associations patriotiques ou mémorielles. 610 drapeaux se sont rassemblés place Napoléon pour défiler jusqu'au haras de Vendée. Le nombre est un record national pour une manifestation non parisienne.



A cette occasion le conseil départemental a fait réaliser une médaille commémorative qui a été remise à titre individuel aux porte-drapeaux.



*Dernière intervention, avant sa mutation, de Claude Vigoureux directeur de l'ONAC 85: un passionné de Mémoire.*

## Le Comité d'Entente

Le Comité d'Entente des associations et amicales patriotiques de Vendée est une entité unique en France qui a pour objectif la transmission du Devoir de Mémoire pour perpétuer le sacrifice de nos aînés et défendre nos libertés et nos valeurs. Son rôle est aussi de structurer les relations avec les autorités civiles et militaires.

L'Entente regroupe les associations patriotiques, mais aussi celles d'anciens militaires, des pompiers, des gendarmes, de la légion

d'honneur, des médaillés militaires, des maquisards, des déportés.... Sa force réside dans son nombre d'adhérents: plus de 18 000. Cela en fait un interlocuteur de choix auprès des autorités civiles et militaires. Le président actuel est Michel Leboeuf qui est très attaché à cette structure fédératrice des acteurs de la mémoire et de la transmission.

Michel Leboeuf et le général Alvarez commandant la BA 721 de Rochefort lors de la visite de la base école par l'Entente.



Assemblée générale 2019



Le Langon, juin 2019



Vendée Civisme 2019



Remise de drapeau au Tallud Sainte Gemme

### A venir:

- 30 août: commémoration du maquis de Dompierre
- 24 novembre: Clemenceau à Mouchamps
- 5 décembre: journée AFN
- 10 décembre: inauguration esplanade S. Veil à la Roche

Les remises de drapeaux sont visibles sur le site @:  
[www.unc85.com](http://www.unc85.com)